
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de Saint-Gabriel-
de-Rimouski tenue le 13 janvier 2014 à 20 heures à la salle 3 du centre 
polyvalent, sous la présidence de monsieur Georges Deschênes, maire 

 
1. PRÉSENCES 

Monsieur Sylvain Deschênes, conseiller 
Madame Chantal Proulx, conseillère 
Monsieur Stéphane Deschênes, conseiller 
Monsieur Réjean Geneau, conseiller 
Monsieur Fernand Gauthier, conseiller 
Monsieur Guildo Castonguay, conseiller 
 
Formant quorum sous la présidence du maire. 
 
Monsieur Martin Normand, directeur général, est présent. 
 

2. Mot de bienvenue 
 
3. Moment de recueillement 
 
4. Lecture de l’ordre du jour 
 
5. Adoption des procès verbaux du 2 et 16 décembre 2013 

14-01-1. 
Proposé par Sylvain Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers d’adopter 
les procès-verbaux du 2 et 16 décembre 2013. 

 
6. Adoption des comptes à payer 

14-01-2. 
Proposé par Fernand Gauthier et résolu à l’unanimité des conseillers d’adopter la 
liste des comptes à payer tel que présentée aux membres du conseil municipal par 
le directeur général qui se résume comme ceci : 
 

Chèques numéros  # 18628 à 18669 45 775.90$ 
Prélèvements no 1204 à 1220 17 961.40$  
Rémunération élus  $ 
Rémunération employés (du 8/12 au 04/01) 20 521.73$ 
Rémunération pompiers (du 8/12 au 04/01) 2 269.11$ 
Total 86 528.14$ 

 
A. ADMINISTRATION GÉNÉRALE 

 
1. États financiers au 31 décembre 2013 

14-01-3. 
Proposé par Réjean Geneau et résolu à l’unanimité des conseillers d’adopter le 
rapport des activités financières en date du 31 décembre 2013. 
 

2. Responsable municipal au comité de développement / M. Fernand Gauthier 
14-01-4. 

Proposé par Stéphane Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers de 
nommer M. Fernand Gauthier comme responsable municipal au comité de 
développement. 

 
3. Adoption du règlement 251-14 relatif au code d’éthique et déontologie des 

élus municipaux révisé 
14-01-5. 

Attendu qu’un avis de motion a été dûment donné le 2r décembre 2013; 
 
Proposé par Chantal Proulx et résolu à l’unanimité des conseillers d’adopter le 
règlement # 251-14 relatif au code d’éthique et déontologie des élus municipaux 
révisé. 
 

4. Appel d’offre sous invitation / vérification externe 
14-01-6 



Proposé par Sylvain Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers d’inviter 
trois firmes comptables par appel d’offre pour la vérification externe de nos états 
financiers pour les années 2013-2014-2015. 

 
5. Maires suppléants pour l’année 2014 

14-01-7. 
Proposé par Stéphane Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers de 
déterminer les maires suppléants pour l’année 2014 conne suit : 

 
Conseillers Mois 

Mme Chantal Proulx 
Février 
Mars 
Avril 

M. Stéphane Deschênes 
Mai 
Juin 
Juillet 

M. Rejean Geneau 
Aout 
Septembre 
Octobre 

M. Fernand Gauthier Novembre 
Décembre 

 
Et d’autoriser à signer les effets bancaires et tous documents nécessaires au bon 
fonctionnement de la municipalité en l’absence du maire. 
 
 

6. Renouvellement du contrat de soutien et d’entretien / PG Govern 
14-01-8 

Proposé par Guildo Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers de 
renouveler le contrat d’entretien et de soutien des applications concernant les 
logiciels de la comptabilité municipale avec PG Govern au montant de 6 639.81$ 
taxes incluses, et ce, tel que prévu au budget 2014. Que cette dépense soit prise au 
compte grand-livre :  02 13000 414 
 

7. Fondation canadienne du rein/autorisation afin de pouvoir recueillir des dons 
sur le territoire 

14-01-9 
Proposé par Chantal Proulx et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser des 
personnes, pour et au nom de la Fondation canadienne du rein à recueillir des dons 
sur le territoire de Saint-Gabriel-de-Rimouski, du 1er au 30 mars 2014. 

 
8. Exploitation du restaurant au centre polyvalent / Club des 50 et plus 

14-01-10 
Proposé par Fernand Gauthier et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser le 
club des 50 ans et plus à exploiter le restaurant du centre polyvalent pour l’année 
2014. 
 

B. TRAVAUX PUBLICS 
 

1. Offre de service Éco l’eau pour le suivi des installations d’eaux usées 
14-01-11 

Proposé par Réjean Geneau et résolu à l’unanimité des conseillers d’accepter 
l’offre de service de la firme Éco l’eau pour le suivi des installations d’eaux usées 
et le suivi de l’article 53 en eau potable, et ce, pour les six (6) prochains mois. 
 

2. Entretien hivernal des rues urbaines 
14-01-12 

Proposé par Sylvain Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers d’établir la 
procédure pour le déneigement des rues du secteur urbain comme suit : 
Diviser le déneigement de façon égal de chaque côté de la rue pendant une tempête 
et lors du nettoyage, il est permis d’utiliser l’aile pour effectuer les travaux. 
 

C. URBANISME 



1. Demande d’exclusion à la CPTAQ 
14-01-13 

Considérant que la municipalité de Saint-Gabriel-de-Rimouski désire présenter une demande 
d’exclusion de la zone agricole auprès de la Commission de protection du 
territoire agricole (CPTAQ); 

 
Considérant qu’ en vertu de l’article 65 de la Loi sur la protection du territoire et des activités 

agricoles, une municipalité locale peut faire une demande d’exclusion, avec 
l’appui de la municipalité régionale de comté, laquelle demande   doit être 
motivée selon l’article 62 de cette Loi;  

Considérant que la demande vise principalement à reconnaître des utilisations du sol non agricoles 
faisant partie du noyau urbain déjà desservi par des services publics d’aqueduc et 
d’égout; 

Considérant que l’aire correspondant au bloc A de la demande, soit des parties des lots 6 à 8 du 
rang 5, est requise par le propriétaire agricole qui désire céder cet espace aux 
propriétaires résidentiels voisins pour des fins résidentielles accessoires; 

Considérant que l’aire correspondant au bloc A ne faisait pas partie de la zone agricole protégée au 
moment de son instauration; il s’agit d’un espace ayant fait l’objet d’une inclusion 
pour des raisons fiscales; 

 
Considérant que la demande a également comme objectif la desserte en aqueduc et en égout de 

trois résidences existantes lors de la réfection de ces réseaux prévue dans un 
avenir à court terme; 

Considérant que la demande vise de plus à prévoir l’insertion d’une résidence en bordure de la rue 
Principale sur une parcelle de terre qui chevauche la zone agricole entre deux 
terrains construits, ce terrain devant éventuellement être desservi en aqueduc et en 
égout; 

 
Considérant que les autres parties de territoire visées n’offrent aucune perspective de mise en 

valeur à des fins agricoles puisqu’elles sont déjà utilisées ou ont déjà obtenu des 
autorisations pour des usages autres qu’agricoles; 

 
Considérant que les fermes adjacentes aux sites visés bénéficient du droit d’accroissement prévu à 

la Loi;  
 
Considérant que la disponibilité de d’autres emplacements n’est pas applicable puisque la demande 

vise principalement à régulariser l’usage de propriétés déjà vouées à des fins 
autres agricoles;  

Considérant que la demande ne compromet donc pas l’homogénéité du milieu agricole et la 
pratique de l’agriculture; 

 
POUR CES MOTIFS : 

Il est proposé par Sylvain Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers de 
déposer une demande d’exclusion de la zone agricole auprès de la Commission de 
protection du territoire agricole (CPTAQ) selon les modalités décrites dans le 
dossier de présentation joint à la présente résolution. 

 
D. INCENDIE 
1. Utilisation de la caserne pour formation autosauvetage 

14-01-14 
Proposé par Fernand Gauthier et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser la 
Sécurité incendie de la Mitis à utiliser les locaux de la caserne à titre gratuit pour 
la formation de pompier de la Mitis en autosauvetage.  La Sécurité incendie de la 
Mitis devra toutefois aviser la Municipalité si des modifications doivent être 
apportées à nos infrastructures afin de donner la formation. 

 
 
7. Rapport des élus 



8. Affaires nouvelles 
 
a) Autorisation pour un pont payant / Club Lions de St-Gabriel 

14-01-15. 
Proposé par Stéphane Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser 
le Club Lions à effectuer un pont payant sur notre territoire le 19 avril ou le 10 
mai, conditionnel à l’approbation du Ministère des Transports.  Le prêt de pancarte 
est également autorisé. 

 
b) Demande de permis de réunion / Club Lions/18 janvier Jean-François Caron 

14-01-16. 
Proposé par Chantal Proulx et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser le 
Club Lions à faire une demande de permis de réunion pour leur événement du 18 
janvier et de leur prêter la salle à titre gratuit. 
 

c) Demande de permis de réunion SportArt 
14-01-17. 

 Proposé par Sylvain Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers d’autoriser 
sportart à faire une demande de permis de réunion pour leur événement du 8 
février et de leur prêter la salle à titre gratuit. 

 
9. Période de questions 
 
10. Fermeture des affaires nouvelles 

14-01-18. 
Proposé par Chantal Proulx et résolu à l’unanimité des conseillers de procéder à la 
fermeture des affaires nouvelles. 
 

11. Levée de la séance 
14-01-19. 

Proposé par Stéphane Deschênes et résolu à l’unanimité des conseillers qu’à 21h00 
la séance soit levée. 
 
Je, Georges Deschênes, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de 
l’article 142 du Code municipal. 
 
__________________________________ 
Georges Deschênes, Maire 
 
 

______________________ ______________________ 
Georges Deschênes Martin Normand 
Maire Directeur général 


